

EL SOCIALISTA

27 de Marzo de 1945 -:- EDITADO por el P. S. O. E. en FRANCIA -:- Numero 5.261



El grandioso mitin de TOULOUSE

El Partido Socialista y la Union General de Trabajadores reafirman su posicion en torno a los problemas de Espana

La inmensa sala de Jacobinos, uno de los locales más espaciosos de Toulouse, resultó insuficiente para dar cabida a la inmensa muchedumbre que acudió al llamamiento que lanzaron conjuntamente el P.S.O.E., la Unión General de Trabajadores y las Juventudes Socialistas. Pocas veces en Toulouse un acto político se ha visto asistido de tal concurrencia. La gente se apelotonaba en la calle para oír a todo trance la palabra autorizada de los representantes de nuestros organismos nacionales. Y la sala ofrecía un espectáculo imponente que recordaba los grandes comienzos de España. El mismo entusiasmo y fe, idéntico ambiente. Sobre el fondo, en el centro de la tribuna, destacaba un monumental retrato de Carlos Marx envuelto en un doble arco de nombres gloriosos los del Partido Obrero Español, Unión General de Trabajadores y Juventudes Socialistas.

Sobre los lados las familiares siluetas de Pablo Iglesias, Largo Caballero, Julián Besteiro, Indalecio Prieto y Fernando de los Ríos, presidían inmensas pancartas conteniendo frases de los maestros y frente a la presidencia sobre un gran tapiz rojo, sobresaliendo con caracteres blancos, la inscripción tan cara a todos los españoles: «Viva la República».

A la hora anunciada ocuparon la tribuna con los oradores las Comisiones Ejecutivas del Partido, Unión y Juventudes, y junto a Enrique de Francisco, Trifón Gómez, Rodolfo Llopis, Pascual Tomás, tomaron asiento los compañeros Muño Saborit, Jimeno, Tundidor, Palacios Gregori, Careaga, Paulino Gómez, Montero, Calzada. Por la Confederación Nacional del Trabajo, asistieron los compañeros Chueca y Juanel y junto a ellos el doctor Martí Feced y el señor Maldonado, por los republicanos. Aparte las representaciones oficiales, nutridos grupos de confederales y republicanos ocupaban las primeras filas de butacas. Entre otros elementos destacados del Partido se encontraba el diputado compañero G. Pradal.

El servicio de orden impecablemente mantenido por los jóvenes socialistas, que trabajaron infatigablemente para encantar y distribuir la constante avalancha de personas que aflujaban al local. No menos meritoria fue la labor del grupo de mujeres socialistas en la distribución de folletos y periódicos.

Entre el público se notó la presencia de un sacerdote: el Padre Vilar.

Ante una gran expectación, el compañero Enrique de Francisco empezó a hacer la presentación de los oradores y a dar cuenta de las adhesiones recibidas que reseñamos aparte y entre las cuales figuraban las de muchas Secciones solicitando que se hicieran pancartas en su nombre ante la imposibilidad de asistir al acto.

La presentación que hace De Francisco, es sobria y sencilla, pero elocuente.

«En este acto—dice—no se va a levantar el entusiasmo de la asistencia con frases ni discursos rimbombantes. Se tratarán con serenidad y reflexión los problemas que tenemos planteados nacional e internacionalmente. Presentación de los oradores? En la historia

A la guerra de 1914, las naciones fueron monárquicas y de ella volvieron republicanas.

A la guerra actual las naciones fueron republicanas y de ella volverán socialistas.

(Del discurso de Rodolfo Llopis.)

de nuestras organizaciones sus nombres aparecen y reaparecen con mucha frecuencia. En esa historia encontraréis su mejor biografía. (Aplausos).

Acto seguido cede la palabra al secretario general de la U. G. T. en Francia

Pascual Tomas

Empieza diciendo que ha bastado el simple anuncio del mitin para que la vieja guardia acuda a nuestro llamamiento para saber qué es lo que piensan y hacen las Comisiones Ejecutivas.

«Al examinar los problemas que nos preocupan no emplearemos ni la injuria ni la calumnia contra los que militan en organizaciones distintas a las nuestras. La injuria sólo la emplean quienes no tienen ideas. De esos los hay y son quienes al mismo tiempo que injurian, nos piden la mano para emprender una obra en común. Nosotros queremos ser tan íntegros que advertimos a quienes recurren a tales procedimientos que con ellos no hay posibilidad de entablar el diálogo en tanto conducta tan desleal no sea rectificadas». (Grandes aplausos).

Se refiere a los Congresos celebrados en Toulouse por el Partido y la Unión General. «Desde entonces, los efectivos de nuestra organización se han doblado y esta realidad quiere decir que nosotros representamos el pensamiento y la voluntad del movimiento socialista. Después de nuestro Congreso, Unión Nacional crea otra U.G.T. y el mismo día de su Congreso, nos envía unos delegados para que nos pongamos de acuerdo. Esa ocasión la tuvimos cuando se celebró nuestro Congreso en donde a nadie se coartó ni coaccionó en la exposición de sus puntos de vista y en donde se discutió poniendo nuestras miras al servicio de la República y de los intereses de la clase trabajadora».

Recoge ciertas especies lanzadas por una propaganda interesada y desaprensiva. «Se nos quiere presentar como gente pasiva, que espera la solución del problema español por arte de encantamiento. Una cosa es no sembrar falsas esperanzas y otra muy distinta, aprovecharse de los anhelos de los que sufren en el exilio para llevarlos a una lucha sin contar con otro armamento que su fe y entusiasmo. Bastará que quien puede y debe empuje la solución del problema. Y pueden y deben quienes no lo hicieron en 1936, teniendo la obligación de hacerlo. Así se rompería el armazón de acero que actualmente oprime a España. Sólo eso pedimos: que para restablecer la legalidad el pueblo español se basta. Lo que no puede aceptarse es la hipótesis de restar al pueblo su propia acción y llevarle hacia un terreno de mediatización. Que na-

die piense volver a España revalidando sus títulos al amparo de una potencia extranjera». (Grandes aplausos).

A la U.G.T. y al Partido Socialista le ha preocupado siempre, le preocupa hoy mas que nunca la calidad de sus adherentes, no la cantidad. Unidad sesuda de cereos no representa nada en la vida de los pueblos, porque algunas veces el cerebro salta del otro lado de la unidad y en vez de dar valor a la personalidad la disminuye en forma tal que la hace inservible para la vida nacional y para la vida de la organización.

Toda nuestra preocupación esta centrada en volver a contemplar la tierra que nos vio nacer y en poder abrazar a los compañeros que en España sufren mucho mas que podamos haber sufrido todos los refugiados en el exilio. Dominados por ese pensamiento y tenidos en nuestras manos la responsabilidad de dirigir la U.G.T. y el Partido en Francia, nosotros no podemos usar del entusiasmo natural, del deseo fervoroso de nuestros compatriotas que es el nuestro en volver rápidamente a España, para realizar actos que en vez de posibilitar el retorno a España, ocasionen un retraso y lo que es mas grave para nosotros, perjudican mucho mas a los españoles que en España estan defendiendo a la Unión General, a los republicanos la C.N.T. y al Partido Socialista.

Señala a la clase capitalista como la verdadera responsable en el desencadenamiento de todas las guerras que sólo podrán ser evitadas cuando los medios de producción pasen a las manos de la clase trabajadora.

«De ahí nuestra preocupación por entablar relaciones de la mayor cordialidad con la Confederación Nacional del Trabajo para que juntos podamos aprovechar las enseñanzas de la República, de la guerra y del exilio con objeto de aplicarlas en el momento que a la clase trabajadora le corresponda intervenir directamente en la dirección de la economía española. Aplicando a ello todo nuestro entusiasmo, trabajaremos de verdad por la emancipación de la clase trabajadora».

Advierte a quienes parece que quieren olvidar la lucha heroica del pueblo español contra el fascismo, que esta lucha no sólo comprende el periodo de nuestra guerra. «Desde 1939 la contribución de los españoles ha seguido ma-

nifestándose con la generosidad de siempre y buena prueba de ello son los millares y millares de muertos, caídos en todos los campos de batalla donde han luchado los ejércitos aliados». (Grandes aplausos).

Recuerda que en 1934, en la Conferencia Económica de Londres de la que formaban parte Macdonald, Daladier y un representante de los Estados Unidos de América del Norte, se discutía la situación de terrible miseria de los trabajadores de todo el mundo, haciendo resaltar el representante de los Estados Unidos que en aquellos momentos existían más de 35 millones de obreros parados. Analiza esta situación desastrosa de la economía y las consecuencias que desencadenaba sobre esas masas de hombres en paro forzoso. «Entendremos que modificar, al recuperar la República, el sentido y dirección de nuestros entusiasmos, realizando reformas de tipo social y político que abran el camino a la emancipación de la clase trabajadora».

Termina diciendo que cuando la posibilidad de la vuelta a España se acrecienta, debe aumentar también nuestro sentido de la responsabilidad. «Ahora más que nunca, debéis repasar la historia de quienes se dirijan a vosotros por ver si tienen autoridad para hacerlo. Cuando llegue la hora de actuar, estar seguros de que las Comisiones Ejecutivas de la Unión y del Partido, no dirán, ir; d'rán vamos». (Gran ovación).

El secretario general del Partido ocupa la tribuna.

Rodolfo Llopis

«Venimos a examinar ante vosotros—empieza—toda una serie de problemas que desde hace mucho tiempo embargan nuestra preocupación de socialistas y de españoles, problemas que por imperativo de las circunstancias, constituyen la máxima actualidad. Los momentos actuales son muy delicados y en ellos se juega no sólo el porvenir del Partido que ya es mucho, sino el propio porvenir de la República española. Por ello quiero compatibilizar la claridad en la exposición con aquel sentido de responsabilidad y discreción que es norma y tradición en nuestras organizaciones».

Recuerda que apenas fué liberada Francia, se celebró el Congreso del Partido y que sus acuerdos coincidieron con los de Africa, Londres, Méjico. «Y lo que es más y mejor, con los acuerdos que habían tomado nuestros compañeros de España, en quienes no hay forma de pensar sin emoción, pues las noticias que tenemos son de las que llenan de orgullo y angustia. Trabajos de clandes-

Por disposición gubernativa, que no podemos entrar a discutir, fieles a nuestra promesa de no intervenir en la política interior de Francia, nos hemos visto obligados a transformar nuestro semanario en Boletín de Información. Con este carácter seguiremos apareciendo hasta que podamos reanudar la publicación de EL SOCIALISTA.

«Que nadie piense volver a España revalidando sus títulos, al amparo de una potencia extranjera.»

(Del discurso de Pascual Tomás.)

unidad en las cárceles, en las calles, en los campos. Dirigir el Partido desde la propia celda de los condenados a muerte. No se pueden olvidar las palabras de Zabalza cuando se despidió de su mujer porque lo van a ejecutar, encargándole que todos los años lleve un ramo de amapolas a la tumba de Pablo Iglesias. (Aplausos). Una unidad espiritual que es asombro de extraños. Depurados en el dolor, depurados en el sufrimiento. Que no se entreguen más al peligroso juego de aventar nuestras supuestas discrepancias interiores, que no se entreguen al juego de injuriar a unos y elogiar a otros. El Partido está de tal manera unido, que quien calumnia a uno de sus militantes, sea el que sea, detrás está por entero el Partido». (Ovación).

Se refiere al enemigo que al Partido le ha surgido en Francia. «No creáis que es la burguesía ni el capitalismo. Ha sido Unión Nacional, nombre y apellidos falsos, porque ni es unión, ni es nacional, ni es española. (Aplausos). El nacimiento de esta entidad respondía al deseo de terminar con partidos y organizaciones, y añado que, fundamentalmente, para acabar con el Partido Socialista y la Unión General. Nosotros dijimos desde el primer momento, cuando fuimos requeridos individualmente, que allí donde hay partidos y organizaciones sindicales, el deber de cada afiliado era adscribirse al suyo y quien no lo tuviera que se afiliara a la organización más afín a sus ideas, porque nosotros entendemos que una democracia no puede vivir sin partidos políticos y organizaciones sindicales fuertes. Unión Nacional no era una coalición de partidos, sino un partido más que quería convertirse en el Partido Único, característica política de los países totalitarios».

Examina la heterogeneidad de los elementos con que la propia Unión Nacional se vanagloriaba de estar constituida. «Entre ellos, se nos ha dicho que figuraban los requetés. Los requetés son Navarra y en Navarra en las elecciones de 1936, las izquierdas obtuvieron 25.000 votos. Pues bien, 25.000 es también el número de los fusilados en Navarra por la barbarie fascista».

«Unión Nacional, que no era ni monárquica ni republicana, que no creía en la Constitución ni en el Parlamento, ni en el Gobierno desde hace mes y medio, ya cree en todo ello y sobre todo en el Gobierno del Dr. Negrín. Desde ese momento se le ha despertado un cariño sospechoso por nuestras organizaciones, habiéndose recibido cartas que parecen anunciar una ofensiva de paz, pero que no son otra cosa que un cambio de táctica para ver si pueden deshacer desde dentro, lo que no han podido deshacer desde fuera. Unión Nacional, que es creación del Partido Comunista, entraña una grave responsabilidad de tipo político».

«En marzo de 1939 declaraba que se había perdido una batalla, pero no la guerra y que consecuentemente había que continuar la lucha. Pero cuando se firma el pacto germano-soviético, se acusa el viraje. La República española la declara liquidada y propugna la formación de un frente único por la base en lo nacional y en lo internacional. denuncia la guerra contra Hitler como una guerra imperialista. Al entrar Rusia en guerra del lado de los aliados, nueva posición. Se reconocen las Cortes republicanas, el Gobierno del Dr. Negrín, y en lo internacional, causa común con los aliados. Esa posición se mantiene casi hasta finales de 1942, que señala otro brusco viraje, negando de nuevo la República, la Constitución y hasta el propio Gobierno Negrín. En sustitución de todo ello aparece por primera vez la consigna de Unión Nacional y su más alta representación, la Junta Suprema, hasta que recientemente, el último viraje nos lo presenta de nuevo como republicano».

Ante los requerimientos de que somos objeto, nosotros tenemos que decir: el Partido Socialista ha propugnado siempre por la unidad política de la clase trabajadora, pero añadimos que ha propugnado siempre esa unidad: de acción,

primero; orgánica, después, practicándola, y nadie podrá acusarnos de desleales. Señalamos, sin embargo, que tenemos dos experiencias de ensayos de fusión bien lamentables: las J.S.U. y el P.S.U.C. Lamentables, porque las fusiones que se hacen con fines de absorción están condenadas al fracaso. Nuestra posición no es la de hacer política anticomunista; nos basta con hacer política socialista, pero esto no quiere decir que cuando se produzcan agresiones sobre nuestras organizaciones deban ser sufridas con resignación; la resignación no es virtud socialista. Por ello declaramos que nuestras relaciones con el Partido Comunista, dependerán no de sus cartas en contradicción con la lealtad de su conducta, sino de su propia conducta. (Aplausos).

«El Partido Socialista pide la vigencia de la Constitución y con ella los Estatutos. Entendemos que esto no se puede modificar en el exilio. Pedimos la vigencia de las Cortes cuya validez descansa sobre preceptos constitucionales de un valor indiscutible por los cuales se concede a las Cortes una vigencia de cuatro años y las nuestras sólo tuvieron una vida legal de tres. Por otra parte las Cortes disueltas, recobran su derecho a considerarse constituidas desde el momento que el Presidente no hubiese llenado el requisito de su convocatoria. El derecho de las Cortes a reunirse estriba fundamentalmente en el hecho de que los diputados republicanos no han traicionado. Y cuando las Cortes se reúnan y designen un Gobierno constitucional y democrático, detrás de él estamos dispuestos a ir sin pararnos a exigir el quorum. Quienes ahora lo piden no tenían esos mismos escrúpulos cuando nos reuníamos en España, sobretodo en Figueras, cuando se tomaron acuerdos de gran trascendencia estando solo presentes 62 diputados. Si ahora no hay quorum cuando pueden reunirse más de cien diputados es que hay alguien interesado en que no lo haya. El propio Negrín ha declarado a la Comisión Ejecutiva que quien impida la obtención del quorum debe ser considerado como el enemigo número 1 de la República».

Examina las gestiones y el criterio sostenido por el Doctor Negrín que sigue considerándose Gobierno de la República. Señala la coincidencia de que el viaje a Francia del Doctor Negrín ha coincidido con el viraje del Partido Comunista. «No queremos recordar como salió de España el Gobierno Negrín. Tampoco queremos ahondar en la desautorización que se acordó en la reunión de la Diputación Permanente de las Cortes. Lo que nos interesa dejar bien claro, es que el Partido en Francia no incurrirá en complacencias ni debilidades. A Negrín le hemos dicho que si sigue considerándose Gobierno, su deber es presentarse ante las Cortes en Méjico y dimitir. Por otra parte no podemos aceptar el concepto que de la disciplina socialista sustenta el Doctor Negrín. Según él, desde el momento que preside un Gobierno de coalición, la disciplina del partido no debe tenerse en cuenta. Y nosotros afirmamos que la disciplina es consustancial con nuestro Partido, que obliga por igual a todos los militantes; precisamente cuanto mayor sea la personalidad del militante mayor es el ejemplo de disciplina que debe dar. En nuestro Partido no se admite ni se ha admitido nunca que se tomen vacaciones en orden a la disciplina y mucho menos el darlas».

Alude a la situación política actual de España. «Franco se siente abandonado por la burguesía, el Ejército y la Iglesia. Con esa perspectiva, puede desaparecer bien pronto del Poder; pero, sin embargo, la salida no es muy fácil, porque el régimen ha creado una serie de intereses que no abandonarán voluntariamente, y antes de que llegue la hora de la República, tratarán de prolongar la agonía en que se debate el régimen, buscando nuevas formas de Gobierno y aun de Estado. Nada nos sorprendería que apareciera un Directorio militar. Entretanto, entre la República que debe venir y Franco que va a desaparecer debe existir una transición, y hay una persona que se ha ofrecido para llevar

a cabo ese sacrificio. Se trata del señor Maura, quien nos ha manifestado que su deseo es contribuir a restablecer la República, previa la disolución de Falange, la depuración del Ejército y la Administración, y después de abrir las cárceles de España y dar entrada a todos los emigrados, para lo cual necesita un plazo de unos meses. Una vez cumplido ese programa, el Presidente de la República designado por las Cortes entrará en España, que de esta forma puede recuperar su normalidad. Al requerirnos para que le expresáramos nuestro pensamiento, lo hemos hecho con toda claridad. Estamos dispuestos a no perturbar sus gestiones ni su plan si lo lleva a cabo, pero que en nuestro nombre ni él ni nadie puede pactar con Franco, ni siquiera entablar conversaciones. Eso no. Nosotros consideramos a Franco como el criminal de guerra mayor del mundo. De España salimos republicanos y republicanos volveremos, lo que advertimos por si hay interferencias monárquicas en la solución Maura».

Termina marcando la diferencia en la salida de las dos grandes guerras. A la guerra del 14, las naciones fueron monárquicas y de ella volvieron republicanas. A la guerra actual, las naciones fueron republicanas y de ella volverán socialistas. El porvenir no puede ser más que socialista, y España no puede quedar excluida de esa gran evolución. A su contribución nos preparamos, y para ello hemos forjado nuestro Partido. (Gran ovación).

Pasa a ocupar la tribuna el presidente de la Unión General de Trabajadores en Francia.

Trifón Gómez

Si quisiéramos calibrar la importancia del acto—empieza diciendo el compañero Trifón—, tendríamos que decir que estriba en la oportunidad con que ha sido convocado, lo que reproduce la costumbre del Partido y de la Unión. Podríamos comparar la situación presente a la que atravesaba España durante los últimos años de la Dictadura. En 1928 fué celebrado un acto en el Cine Pardiñas, donde se dió el golpe de gracia a la monarquía. Se dijo entonces que el pleito estaba planteado entre dos casas: la real y la Casa del Pueblo, siendo esta última la que terminó por apuntarse la victoria. Hoy la situación no puede ser más idéntica.

Al reconstruir el Partido aquí, no hemos hecho otra cosa que cumplir estrictamente con nuestro deber, sobre todo porque nosotros no nos arrogamos representación de los compañeros que tenemos en nuestro país. Y si nosotros lo hacemos así, bien podrán concedernos que no reconozcamos a los demás ese derecho. Las Comisiones Ejecutivas de la Unión y del Partido se encuentran en España, y nosotros actuamos aquí inspirándonos en ellas y representando a los compañeros que residen en Francia. Lo que pasa es que si a alguien se le sitúa en ese dilema, no puede hablar en nombre nadie. Nuestra posición es clara: reproduce el acuerdo tomado por nuestros compañeros de España de dejar toda discusión de los problemas internos del Partido para que éste en su día y en el momento oportuno decida, y si se debe sancionar, sancione. Así lo hemos hecho, y dentro de una ejemplar cordialidad, sin que ello suponga que nadie abrigue el propósito de eliminar el deber que todos tenemos de rendir cuentas de nuestras actividades, no sólo por nuestra actuación en el exilio, sino de todas las actividades cuya gestión no ha podido ser rendida ante un Congreso. Y estoy seguro que una vez celebrado ese Congreso, por el camino que hemos emprendido, el Partido saldrá más fuerte que antes, más fuerte que nunca.

Insiste sobre la perturbación que Unión Nacional ha producido, esgrimiendo como argumento para engrosar sus filas que se podía pertenecer a ella y al mismo tiempo a la Unión General. «El argumento es sofisticado y chocante con los propios Estatutos de la Unión General, en los que se define nuestro organismo como una institución eminentemente de productores, que admite y consagra el principio de la lucha de clases. ¿Podía tolerarse que la convivencia de nuestros militantes fuese posible con los que han integrado los Sindicatos Católicos de nuestro país? La posición socialista se opone a la amalgama de movimientos que amenazan seriamente la vida de los partidos. En el caso que examinamos no nos importa, ni poco ni mucho, que ese movimiento sea una creación de Unión Nacional u obedezca a una corriente de tipo internacional. Lo que nos importa es salir al paso de esa tendencia que va hacia la constitución del partido único, no para implantar la democracia, sino la dictadura. En la Conferencia de Londres hemos podido comprobar cómo esa tendencia gana los medios internacionales, hasta el extremo de que la Conferencia daba la impresión de una Unión Nacional más. Nos produjo tristeza ver con qué desenfado se presentaban a esa Conferencia, donde estaban los Soviets, representantes de los Sindicatos Católicos, a quienes no combatimos en tanto que católicos, sino porque son instrumento de la clase capitalista, empleados para contener los avances de la verdadera clase obrera» (Aplausos).

Refiriéndose a las deliberaciones y acuerdos de la Conferencia Obrera Mundial, afirma su sorpresa de que no se estableciese con una gran claridad la diferencia entre la España de Franco y la España republicana. «La Conferencia debió de haber llegado a la conclusión que de esas dos Españas no hay ninguna que haya sido neutral. Una ha luchado por el fascismo y la otra contra el fascismo. Con el criterio sostenido por la Conferencia, vimos cómo más de treinta delegados exponían el esfuerzo de guerra realizado por sus respectivos países, sin que a España le cupiese ese derecho que tan justamente tiene ganado. El acuerdo adoptado con relación a España es bien pobre, porque al encarecer a los delegados que pidan a los Gobiernos de sus países reconsideren y vuelvan a examinar sus relaciones con España y la Argentina, el acuerdo queda más corto que las declaraciones hechas por los propios Gobiernos de los países representados en la Conferencia».

En relación a la actitud de los Aliados para con nuestro país, «me veo en el deber de decir—continúa el compañero Trifón—que siguen desconociendo sus obligaciones para con la República española. No podemos aceptar que se diga que nuestro problema es a nosotros mismos a quienes compete resolver. Es injusto. Eso debieron de haberlo hecho en 1936, tratándolo de imponer el criterio que ahora quieren que prive, porque si lo hubieran hecho entonces, la rebelión de Franco se habría tardado en sofocar unas semanas o a lo sumo unos meses. Y es ahora, cuando nos encontramos inertes e indefensos, que se nos quiere dejar solos en la solución de nuestro problema. En realidad, hay una deuda contraída con la España republicana, y ha llegado el momento de que se haga efectivo su cumplimiento, máxime cuando la solución del problema español supone el restablecimiento de la legalidad». (Grandes aplausos.) A la hora actual las clases conservadoras de nuestro país tienen interés en buscar una salida a la situación de Franco. Ante esa pretensión, nosotros declaramos que el problema previo es de restablecer la legalidad. Si más tarde se quiere consultar a la opinión, lo encontramos hasta legítimo. Pero al igual que en 1928 nos opusimos a transigir con la monarquía, transacción que nos fué propuesta para acabar con la Dictadura, en 1945 seguimos oponiéndonos

«Prometemos a los compañeros de la C.N.T. que todos nuestros esfuerzos tenderán a la creación de un clima favorable para trabajar conjuntamente en defensa de los intereses de la clase obrera.»

(Del discurso de Trifón Gómez.)

a transigir con la monarquía, aunque nos prometa la caída de Franco, convencidos como estamos de que la monarquía se hizo incompatible con nuestras reivindicaciones y aun con los más elementales principios de decencia. (Aplausos.)

Plantea el problema de las relaciones de la Unión General de Trabajadores con la Confederación Nacional del Trabajo. «Los compañeros de la C. N. T. guardan la misma lealtad y fidelidad que nosotros a nuestros principios doctrinales. Es con esta claridad que yo entiendo debemos plantearnos la cuestión. Ellos quieren la unidad, como la queremos nosotros, pero nosotros no podemos ofrecer aquí la unión con la Confederación; lo que podemos prometerles es que todos nuestros esfuerzos tenderán a la creación de un clima favorable para trabajar conjuntamente en la defensa de los intereses de la clase trabajadora. Y cuando hablamos de la posibilidad de trabajar en común es porque creemos en ella. Para llegar a ello, una de las primeras tareas es forjar el instrumento eficaz que nos permita trabajar unidos, no sólo en el seno de nuestras respectivas organizaciones, sino en nuestro propio país. La Constitución de 1931, cuyo restablecimiento pedimos, aunque tanto nosotros como los compañeros de la C. N. T. pedimos en su día la revisión de algunos preceptos, nos depara un amplio margen de acción. Hay, sobre todo, dos artículos en nuestra Carta constitucional que constituyen un magnífico programa. Me refiero a los artículos 44 y 46. En el primero se admite la expropiación por razones de utilidad social, y aun la socialización de la propiedad. Por el segundo se declara el trabajo como una obligación social, y la obligación de asegurar a todo trabajador las

condiciones necesarias de una existencia digna. El artículo 46 contiene la enumeración de toda una serie de problemas que son vitales para la clase trabajadora, tales como el seguro de enfermedad, paro, accidente, vejez, invalidez y muerte, trabajo de las mujeres, protección a la maternidad, jornada de trabajo, salario mínimo, vacaciones remuneradas, condiciones del obrero español en el extranjero, instituciones de cooperación, participación de los obreros en la dirección, administración y beneficios de las empresas. Si nos ponemos a trabajar unidos sobre un programa tan fecundo, haciendo que esos dos artículos se conviertan en gran realidad, de una manera insensible, por el contacto en el estudio de las soluciones a aportar a todos esos problemas, la unión de nuestras Organizaciones estaba hecha.» (Grandes aplausos.)

«No quiero terminar sin hacer un llamamiento a los jóvenes socialistas. Es a ellos a quienes se debe la organización de este acto, a pesar de lo cual no han querido designar un orador que les represente para no restarnos tiempo en esta exposición de los puntos de vista del Partido y la Unión. Actitud magnífica en el presente que recuerda la gloriosa del pasado. Ellos no han venido a aleccionar con sus discursos, pero les corresponde la mitad en el éxito del acto. Habéis cenado, jóvenes socialistas, vuestras actividades en lo que siempre fueron normas de la Federación. No sois una ficción; sois una gran y prometida realidad.» (Gran ovación.)

El compañero De Francisco cierra el acto exhortando a los asistentes a que sean fieles intérpretes de la posición del Partido y de la Unión General cerca de los compañeros que no han podido asistir al acto.

REUNION de la C. E. de Juventudes Socialistas

NOTA OFICIOSA

El pasado martes se celebró la reunión plenaria de la Comisión Ejecutiva de Juventudes Socialistas, con asistencia de los compañeros S. Calva, J. Tundidor López, A. de Francisco, J. Gregori Martínez, A. Pérez Medina y Leoncio Pérez Martín.

Se tomó el acuerdo de convocar el Congreso para el día 21 de abril y siguientes, señalándose el orden del día que deberá ser enviado inmediatamente a las Secciones, al efecto de facilitarles la discusión sobre las diversas cuestiones que habrán de ser objeto de debate.

Informada la C. E. del estado de las conversaciones iniciadas con el fin de reconstruir la Internacional de Juventudes Socialistas, fueron designados los compañeros Leoncio Pérez, J. Tundidor López y J. Gregori Martínez para asistir a la reunión que, aprovechando la circunstancia del Congreso Nacional de la Sección francesa, se celebrará en Burdeos el próximo día 31, y a la que han sido invitados, además de la Delegación española, los jóvenes socialistas de Bélgica, Italia, Inglaterra y Palestina.

La C. E. tuvo conocimiento de las disposiciones restrictivas decretadas por las autoridades francesas contra la Prensa extranjera, disposiciones que han determinado un retraso en la aparición de nuestro semanario «Renovación», y en relación con las cuales fueron tomadas las oportunas disposiciones tendientes a resolver los inconvenientes surgidos, al efecto de conseguir en un plazo breve dotar al movimiento juvenil de tan valioso instrumento de lucha y orientación.

La excepcional trascendencia histórica del próximo Congreso juvenil exige de todos los jóvenes socialistas un trabajo intenso y sistemático en las tareas de su preparación. Ningún joven socialista puede estar ausente del gran comicio en el que van a forjarse los instrumentos de lucha de la juventud revolucionaria de nuestro pueblo frente al fascismo, frente a la reacción y frente a las claudicaciones de nuestros aliados de ayer; por eso la C. E. se dirige a todas sus Secciones y militantes, exhortándoles al desarrollo de todas sus energías puestas al servicio del mejor éxito del Congreso.

ADHESIONES AL ACTO

Barraque de l'Aigle (Cantal), PSOE, UGT y Juventudes Socialistas; De Ayes, PSOE y UGT; Le Bourget du Lac, PSOE y UGT; Melun (S. et M.), UGT; Notre Dame de Briançon (Savoie), PSOE y UGT; Saint Etienne, PSOE y UGT; Saint Vinnemer (Yonne), PSOE y UGT; Toulon (Var); Tours (Indre et Loire), Juventudes Socialistas; Pirineos Orientales, Comité Departamental de la UGT; Gard, Comité Departamental del PSOE; Bajos Pirineos, Comités Departamentales del PSOE y UGT; St. Cirques la Loutre (Corrèze), PSOE, UGT y Juventudes Socialistas; Chateau du Loir (Sarthe), PSOE y Junta Española de Liberación; Quet en Beaumont (Isère), UGT; Landas, Comité Departamental del PSOE; Caen (Calvados), UGT; Grupo Departamental del Loire Inferieur.

Angoulême (Charente), Partido Socialista y UGT; Arbas (H. G.), Partido; Amiens (Somme), Partido y U. G. T.; Aurensan (Gers), U. G. T.; Sal-signe (Aude), Partido y U. G. T.; Beaulieu sur Dordogne (Corrèze), Partido y U. G. T.; Bedarieux (Hérault), Partido y U. G. T.; Bois (Loire et Cher), Partido; Brignoles (Var), Partido y U. G. T.; Brives (Corrèze), Partido; Borceaux (Gironde), Partido y Juventudes Socialistas; Buzy (Bajos Pirineos), Partido, U. G. T. y Juventudes; Béziers (Hérault), Partido y U. G. T.; Blze Mailletu (Aude); Bourges (Cher), Partido y U. G. T.; Boucau (Bajos Pirineos), Partido; Canne Minervois (Aude), U. G. T.; Carcassonne (Aude), Partido y U. G. T.; Casteljalous (Lot et Garonne), Partido; Cazères (Haute Garonne), U. G. T.; Cassenon (Hérault), U. G. T.; Cordes, Partido y U. G. T.; Corps (Isère), Partido y U. G. T.; Chartres (Eure et Loire), U. G. T.; Chateau du Loir (Sarthe), U. G. T.; Cherbourg (Manche), Partido y U. G. T.; Chateauroux (Indre), Partido y U. G. T.; Chalabre, Partido y U. G. T.; Decazeville (Aveyron), Partido, U. G. T. y Juventudes; Fabreges (Bajos Pirineos), Partido; Feux (Cher), Partido y U. G. T.; Firminy, Partido y U. G. T.; Fleurance (Gers),

Partido y U. G. T.; Foix (Ariège), Partido y U. G. T.; Fumel (Lot et Garonne), Partido; Grand Croix (Loire), Partido y U. G. T.; Guèret (Creuse), Partido y U. G. T.; La Grand Combe (Gard), U. G. T.; La Gulche (Saone et Loire), Partido y U. G. T.; Langon, Partido y U. G. T.; Laon, U. G. T.; Libourne (Gironde), Partido; Limoges (Haute Vienne), Partido, U. G. T. y Juventudes; Montauban (Tarn et Garonne), Partido y U. G. T.; Montluçon (Allier), Partido y U. G. T.; Murèr (Haute Garonne), Partido; Mirepoix (Ariège), U. G. T.; Maulis Listrac (Gironde), Partido y U. G. T.; Montpellier (Hérault), Partido y U. G. T.; Melun (S. M.), U. G. T.; Nimes, Partido; Oloron (Bajos Pirineos), Partido y U. G. T.; Orleans (Loiret), Partido y U. G. T.; Pau (Bajos Pirineos), Partido y U. G. T.; Perigueux (Dordogne), Partido y U. G. T.; Perpignan (Pirineos Orientales), Partido; Pèzeñas (Hérault) Partido y U. G. T.; Poissy (S. L.), Partido y U. G. T.; Privas, Partido y U. G. T.; Provins (S. M.), U. G. T.; Realville (T. G.), Partido y U. G. T.; Rive de Gier (Loire), U. G. T. y Partido; Sarlat (Dordogne), Partido, U. G. T. y Juventudes; Saverdun (Ariège), Partido; Ste. Afrique (Aveyron), Partido; St. Brieuc (Cotes du Nord), Partido y U. G. T.; St. la Loutre (Corrèze), Partido y U. G. T.; St. Girons (Ariège), Partido y U. G. T.; St. Magne (Gironde), Partido y U. G. T.; Sète (Hérault), Partido; Tarascon (Ariège), Partido y U. G. T.; Tours (Indre et Loire), Partido y U. G. T.; Villefranche de Ruerque, Partido; Villemer (Haute Garonne), Partido y U. G. T.; Villeneuve sur Lot (Lot y Garonne), Partido; Villereaf (Lot et Garonne), U. G. T.; Grupo Móvil P.S.O.E. «Rufilanchas», Grupo Móvil U. G. T. «Madrid», Grupo Móvil Juventudes Socialistas «Pedro Rubio», Trèbes (Aude), U. G. T.; Comité Nacional del Partido Sindicalista; Comité Local del P.O.U.M.; Agrupación Militar; Juventudes Socialistas de Burdeos.

NOTA. — El texto íntegro de los discursos será publicado en un folleto, cuya edición estamos ya preparando. Los pedidos deben ser dirigidos al compañero Manuel Palacios: 69, rue du Taur, Toulouse.

Los republicanos de Union Nacional

No es un deseo de polémica el que nos guía; lejos de nosotros la intención de mostrarnos agresivos contra nadie. Nuestro propósito no es otro que el de establecer con perfecta claridad la posición de cada cual. Una vez más afirmaremos que Unión Nacional Española se compone casi en su totalidad de miembros del Partido Comunista, a los que vienen a añadirse un insignificante número de socialistas, libertarios y republicanos independientes que se encuentran fuera de la disciplina de los partidos políticos legalmente constituidos. Ningún republicano que se haya adherido a Unión Nacional puede invocar su calidad de miembro de Izquierda Republicana, porque este gran Partido no ha suscrito jamás alianza alguna con Unión Nacional. Todos los republicanos que pertenecieran a los partidos organizados no tienen otro camino a seguir que el de encuadrarse en sus organizaciones de origen, si es cierto que desean sinceramente colaborar a la unión de todos los españoles antifascistas. Sería ridícula la pretensión de que sean los propios partidos quienes fueran a secundar su actitud. Es

evidente que no son los partidos republicanos los que van a engrosar Unión Nacional por el simple hecho de dar satisfacción a dos docenas de sus viejos militantes que figuran en ella. Son precisamente estos militantes, actualmente inscritos en Unión Nacional, los que deben someterse a la disciplina de los partidos. Si no lo hacen, sería mucho más correcto cambiar de carnet definitivamente y no seguir contribuyendo a crear confusiones. Si han dejado de ser republicanos, que lo digan lealmente. Si quieren servir otros intereses, no tienen por qué ocultarse. Pero quienes son precisamente el más serio obstáculo para la unión deben abandonar voluntariamente la consigna de unión.

(De «Política», Boletín de Información de Izquierda Republicana.)

Para los socialistas, toda fórmula que pretenda excluir o escamotear la legalidad republicana española, nos encontrará adversarios irreductibles y ferozmente intransigentes.

Canalladas a manos llenas

Para que nuestros lectores juzguen la conducta de quienes difaman a nuestros compañeros, reproducimos a continuación unos párrafos del discurso que pronunció nuestro camarada Rodolfo Llopis, Secretario general del Partido, en el Congreso que la Federación Socialista de Africa del Norte celebró en Orán en el pasado mes de febrero.

«Y no pudiendo acabar con nuestro Partido, los dirigentes de la U.N.E. se dedicaron a desacreditar a nuestros hombres más representativos, con la esperanza de sembrar dudas y recelos entre nuestros militantes. La táctica no es nueva. La táctica nos es muy conocida, porque no es la primera vez que la sufren nuestro Partido y nuestros hombres. La táctica nos es muy conocida, porque hace ya muchos años, muchísimos, que la pusieron en práctica los jesuitas. (Muy bien.) La campaña de injurias, de calumnias, de difamación contra determinados compañeros nuestros ha sido de las más groseras y repugnantes. A Pinedo, a Pascual Tomas, a Trifon Gomez, a Araquistain, a mí mismo, nos han llamado traidores, ladrones, agentes de Franco, vendidos a la Gestapo. ¡Que se yo cuántas cosas más! ¡A nosotros, compañeros, a nosotros! Y en su infame campaña oral y escrita, no se han detenido ni ante la figura excelsa de este hombre que nos preside (señalando el retrato de Besteiro), ni ante la figura de nuestro Partido, que también nos preside hoy; (señalando el retrato de Largo Caballero). ¿No os parece sospechoso, que solo injurien, calumnien y difamen a compañeros socialistas? Con ese triste bagaje y con esa triste misión, los individuos de la U.N.E. han recorrido toda la Francia derramando, segregando infamias de ese calibre entre los refugiados españoles, convirtiendo las tribunas públicas en verdaderos patios de vecindad. Como comprenderéis, entre esos individuos, entre esos individuos y sus cómplices, y nosotros se ha abierto un abismo que el sentido más elemental de la ética y de la justicia nos veda olvidar y salvar» (Muy bien. Aplausos.)

Nosotros, por elegancia espiritual, no recojemos esas peliadas de cieno que contra nosotros lanzan. No queremos que a costa nuestra se creen cierta personalidad esos profesionales de la difamación. Después de todo, ¡triste notoriedad la de aquellos que necesitan cimentarla en campañas de escándalo! Mas hoy, compañeros, me vais a perdonar que haga una excepción. Hoy voy a recoger una de esas calumnias. Es la primera vez que lo hago, y bien quisiera que fuese la última. La excepción la estimo justificada porque se refiere a vosotros, porque es aquí, en Orán, ante vosotros, donde puede y debe plantearse la acusación; porque sois vosotros, como testigos de mayor excepción, quienes podeis juzgar la calidad de esas difamaciones.

Vosotros sabéis como se hizo la evacuación por el puerto de Alicante. Vosotros sabéis que yo entré en Francia el 5 de febrero de 1939, el mismo día que abandonó el territorio nacional el Presidente de la República, el Presidente de las Cortes y el propio Gobierno. Y vosotros sabéis que yo entré por la frontera francesa. Tampoco ignorais que en Figueras, después de hablar con mis compañeros los Diputados socialistas por Alicante y Madrid, ante el abandono, para mí evidente, en que se iba a dejar la zona Centro-Sur, abandono que quedó confirmado dramáticamente poco después, hasta alcanzar caracteres de verdadera tragedia, decidí trasladarme aquí, a Orán, para ver si había modo o manera de salvar vuestras vidas. Y así lo hice. Y lo hice sin excitaciones de nadie, sin mandato de nadie, por pura iniciativa mía, respondiendo a los dictados de mi conciencia. Después de estudiar sobre el terreno las posibilidades de evacuar a los antifascistas españoles, comencé a llamar a varias puertas para que quienes podían y debían, se encargasen de organizar vuestra evacuación. Vi entonces con dolor, con inmenso dolor, que nadie se interesaba por vosotros. Ese es uno de los capítulos más tristes, más vergonzosos de

lo ocurrido en las postrimerías de nuestra guerra, capítulo por el que algún día habrá que pedir cuentas, porque digase lo que se diga, se explique como se explique, hay responsabilidades que no prescriben jamás. (Grandes aplausos.)

Tuve la fortuna de que a mis angustiosas llamadas respondiese un compañero nuestro, José Calviño, de la Agrupación de Madrid, quien por su situación especial, pudo ofrecerme un barco para vuestra evacuación. Ese barco lo recordareis todos vosotros. Su nombre se os borrará difícilmente de la memoria: el «Stanbrook». Inmediatamente me puse en relación con el Gobernador civil de Alicante. Y cuando el me pidió el barco, el barco fué a Alicante. Vosotros sabéis mejor que yo cómo se organizó la expedición, cómo se confeccionaron las listas de embarque, vosotros que estabais allí y que perteneciais a las organizaciones encargadas de la evacuación. Yo lo que sé, es que en el «Stanbrook», barco de 1.383 toneladas, llegaron a Orán, en la madrugada del 30 de marzo, 3.028 antifascistas españoles. Yo lo que sé, es que, según los datos que me comunicó el Comité que funcionaba a bordo, en el barco venían 572 socialistas, 106 comunistas, 304 de la C.N.T. - F.A.I., 590 republicanos, 184 internacionales, 328 mujeres, 372 niños y 482 sin filiación conocida. Yo lo que sé, es la emoción que sentí cuando el capitán del «Stanbrook» me telefonó para decirme que el barco había llegado, emoción que alcanzó proporciones insuperables cuando me acerqué al barco y vi aquella masa humana que parecía imposible cupiese en embarcación tan pequeña, cuando subí a bordo y pude abrazar a tantos amigos y compañeros que acababan de salvar la

vida gracias a mí. (Grandes aplausos.)

Esa es la historia verdadera. Esa y no otra. ¿Sabéis, en cambio, lo que van diciendo esos miserables de U.N.E.? Pues que yo soy propietario de un barco; que ese barco vale cuatro millones; que dediqué el barco a evacuar españoles; que estuve en el puerto de Alicante y solo dejé embarcar a los socialistas; y que por eso, yo soy el responsable de que quedasen en el puerto sin poder las canalladas, canalladas a manos llenas, con que tratan de desacreditarnos esos miserables. Esos miserables que hoy no tienen inconveniente en venir a solicitar el concurso de nuestras organizaciones para que colaboremos juntos.

En mi casa tengo unas cuantas fotografías que reproducen paisajes típicos españoles. Junto a esos paisajes españoles, hay unas reproducciones del Museo del Prado y los retratos de algunas personas que yo venero. Es el ambiente que yo he querido crear para que mis hijos, ya que están lejos de España, crezcan, formen su espíritu contemplando lo que más estima su padre.

De ese ambiente forma parte igualmente una fotografía del «Stanbrook», repleto de antifascistas, en aguas de Orán. El «Stanbrook» figura en ese ambiente, porque recuerda una de las acciones de mi vida de que me siento más orgulloso. Y ya veis, compañeros, a donde conduce la mala fé de gentes miserables; mientras yo quiero que mis hijos crezcan y se eduquen con los ojos puestos en ese barco y aprendan que con ese barco salvó su padre la vida de Tres mil veintiocho antifascistas, todavía hay gentes mal nacidas que por pasión... (Gran ovación que impide oír el final del párrafo.)

REALISMO

Insertamos a continuación la traducción de un artículo que el ilustre profesor del Liceo de Burdeos, D. Félix Bergés, ha publicado en el semanario «Vent d'Ouest», órgano oficial del M. L. N. El Sr. Bergés ha publicado otros dos artículos en este mismo semanario dedicados al problema español, que conocí perfectamente bien.

Después de la liberación de nuestro país, se produjeron manifestaciones oficiales contra los organismos del Gobierno de Franco, que obligaron a clausurar las Cámaras de Comercio y los Consulados españoles.

Como condición exigida sin duda por Franco para poder abrir las negociaciones comerciales entre Francia y España, Francia acaba de entregarle estos organismos.

Este hecho ha causado una viva emoción en las regiones fronterizas, según demuestra la Prensa de los Bajos Pirineos y la reacción de los Movimientos de liberación. Esta medida del Ministerio de Asuntos Exteriores ha producido una verdadera decepción.

Constituye la aplicación de una doctrina diplomática: el realismo. Es necesario considerar objetivamente los hechos y adaptar la acción a la realidad que imponen.

Hay en España un Gobierno franquista. Tenemos necesidad de productos españoles. Tratemos con este Gobierno. No importa que le proporcionemos fianzas, facilidades, un acrecen-

tamiento de legitimidad internacional

¿Por qué hablar en este asunto de moral, de ética? Ante todo, nada de sentimentalismos.

Ha equi una doctrina cómoda, que viene a su hora. Cuando el ejemplo viene de arriba, ¿por qué no seguirle?

Algunos sectores franceses, contaminados por el espíritu de la colaboración, ¿no practicaban el realismo?

Aparentemente, existía el hecho de la victoria alemana; había que aceptarla sin vergüenza, con todas las apariencias a que daba lugar.

Los vividores del mercado negro, ¿no son también realistas? La rarefacción de productos es un hecho. ¿Por qué sufrir y preocuparse por un sentimiento inútil de piedad o de solidaridad? El mercado negro impedirá que mi panza suene a hueca y llenará mi cartera. Soy un realista.

La guerra se prolonga. Nuevas quintas van a partir. Oficiales para los escuadrones van a ser movilizados, por segunda o tercera vez. Pero la guerra es cruel y se arriesga en ella su piel. Es un hecho. Que otros se dejen matar, puesto que han creído, a pesar de las apariencias, que había en el conflicto actual otra cosa que una lucha exclusivamente económica, que se trata quizá en parte de un ideal de vida y de la grandeza de Francia.

Yo soy un realista. A la basura el sentimiento. Si puedo evitar el partir o si me es posible embos-

carme para salvar mi precioso andrajo, no dejaré de hacerlo.

No. La moral internacional no puede ser diferente de la moral individual. No es posible luchar en Francia, en Alemania contra un régimen para tratar y entenderse con este mismo régimen en España.

Y el verdadero realismo consiste en discernir lo efímero de lo permanente. La España de mañana no es la de Franco. Medidas semejantes a las que acaban de tomarse pueden llenar de amargura e indisponerla contra nosotros. Existen ya bastantes motivos de incompreensión y no hay necesidad de añadir otros.

Un solo problema... ESPANA

A cada instante de la vida corresponde un problema diferente a resolver; las necesidades humanas no tienen límites. Desde hace unos años los españoles, los de dentro y los de fuera, impusimos una consigna a un problema: vivir y esperar.

Quizás nunca mejor que en aquel momento pensamos que para vencer es necesario resistir: resistir los azotes del bárbaro teutón y de sus vasallos, resistir al caudillo español con sus secuaces azules y sanguinarios, resistir al hambre, al frío, a las cárceles, a los campos de internamiento... resistir a nuestras pasiones. La resistencia esta vez toca a su fin con la victoria. El teutón caerá arrastrado por su pueblo, vencido y deshonrado; sus vasallos imploran la paz al precio más vil del deshonra, y Franco juega a la Celestina en el epílogo de la Tragedia Española; pero el telón se corre y lo cogerá en la ante escena sin el decoro de papel y sin los castillos sin base, desnudo de gloria efímera, solo con sus crímenes y ante un pueblo que le pedirá cuentas. Las cárceles también y los campos comienzan a abrigar sus verdaderos inquilinos. Pero si el equilibrio roto comienza a recobrar el fiel de la equidad, las pasiones comienzan a querer desbordar sus márgenes y la resistencia se desmorona poco a poco ante su empuje.

Cuando el mundo cautelosamente marcha por el camino que conducirá a una paz duradera y hasta los más intransigentes amoldan sus pasos al paso de todos para buscar en la unión una fuerza superior, algunos españoles empiezan a revivir las pasiones y a añorar futuros. Los problemas políticos se multiplican o se dividen. Nadie piensa en sumarlos y fundirlos, ni restar errores a los errores pasados. Hasta España pretenden quebrarla en varias: Gobiernos, altos cargos y puestos similares nacen en Europa y en América. Una lucha de codos se inicia para llegar el pri-

pero... ¿a dónde... ¡a España!.. Pero en España hay españoles que no han tenido aviones ni fronteras para huir del horror fascista, españoles que han sufrido como nosotros, que lo han perdido todo y que han vivido en un país sangrante, envilecido, y que no ha podido pensar en su España con la ilusión y la fantasía con que lo hemos hecho nosotros desde el rincón más pequeño de Francia o del mundo, o desde la ventana con barrotes de la cárcel más adusta. España está allí bañada de mar y de lágrimas; los españoles también, y los que faltamos aún en la gran cita, debemos esperar entrar en ella con nuestros brazos abiertos, para estrechar los que desde allí nos tienden y, fuertemente enlazados, los que pagamos nuestro amor a España con el dolor de nuestras almas y de nuestros cuerpos, tendremos que prepararnos a afrontar el único problema en que se puede pensar seriamente: salvar España... Qué mayor egoísmo, egoísmo noble, se sobrentiende, que pensar sólo en la grandeza de España cuando se es español.

Rodolfo VINAS

La Junta Española de Liberación re- plica a Union Nacional Española

6 Marzo 1945.

Al Secretariado de UNION NACIONAL ESPAÑOLA EN FRANCIA.— 11, rue Alexandre Fourtanier, Toulouse.

Estimados ciudadanos:

La Junta Española de Liberación, Comité en Francia, en su reunión celebrada hoy ha examinado la carta que nos dirigieron con fecha 21 de febrero, respuesta a la nuestra de 13 del mismo mes, que, a su vez, era contestación a la suya del 2 del próximo pasado.

Y como vemos que las condiciones que nosotros establecíamos en nuestra carta del 13 de febrero no han sido aceptadas por ustedes, hemos resuelto ratificarnos en cuanto les declamos en la misma y, en su consecuencia, estimar que no procede que se celebre la entrevista por ustedes solicitada.

Les saludan atentamente, — Por la Junta Española de Liberación: El presidente, (firmado) E. de Francisco; el secretario general, p. a. (firmado) Juan M. Molina.

Principios incommovibles

Cuatro elementos son esenciales a todo partido político que pretenda conquistar la adhesión, el respeto y el apoyo de la opinión: un ideal, una doctrina, un programa y una conducta.

El ideal, como elemento inspirador de todas las acciones de la colectividad y de los individuos que la formen.

La doctrina, como conjunto de demostraciones científicas que justifican la aspiración ideal y prueban su viabilidad.

El programa, como síntesis de aspiraciones mínimas a realizar en las diferentes etapas a recorrer y teniendo siempre como norma beneficiar el interés general.

La conducta, como garantía de inteligencia, de rectitud y de honradez, condiciones indispensables para merecer el crédito y la confianza de los extraños a la colectividad y para considerarse a sí mismo digno de ser atendido y respetado.

En efecto, sin ideal, no se concibe la existencia de una colectividad cualquiera, menos aún una colectividad que se propone actuar en pro del perfeccionamiento de la humanidad.

Un hombre sin un ideal, sin una aspiración cualquiera a realizar es algo menos que un hombre y poco más que una cosa. La función más elevada de la inteligencia humana es la de concebir grandes ideales y arbitrar los medios para su realización, es decir, para someter a su inteligencia las fuerzas ciegas y los elementos todos de la naturaleza.

Asimismo, un determinado ideal que carezca de un cuerpo de doctrina que pruebe la razón de su existencia y la viabilidad de su realización, equivale a concebir la construcción de un palacio sin disponer de planos técnicamente trazados para su edificación.

Y siguiendo este simul, se puede disponer de planos perfectos y si no se establece un programa o método gradual de trabajo, la obra no podrá realizarse con arreglo al orden y a los principios de economía que exige la obra de tal naturaleza.

Un partido político que utilice el engaño, que despierte falsas ilusiones en las masas, que no conceda valor y no practique los principios de moral universal, aunque llegue a contar en sus filas miles y miles de adeptos, acaba por desaparecer en una atmósfera de descrédito y de ridículo. Un partido que haga derroche de demagogia para impresionar a los inconscientes y con ellos nutrir sus filas, es partido incapaz de hacer obra útil y condenado a morir bajo la indiferencia general.

Un partido que aun siendo de combate, o si os parece mejor, revolucionario, que a pesar de su radicalismo no sabe guardar para los demás los respetos exigibles para sí mismo, no puede merecer el respeto de nadie. Y un partido a un individuo que no respeta ni sabe hacer respetar es un muñeco de trapo.

Podemos decir con orgullo que el Partido Socialista Obrero Español ha poseído en todo tiempo y posee los cuatro elementos básicos indispensables a todo partido digno de ser tenido en consideración.

Posee nuestro Partido un ideal sublime de redención de la humanidad que siempre ha inspirado sus actos y los de sus hombres. Ideal discutido pero no superado.

Posee nuestro Partido una doctrina científica que justifica las aspiraciones ideales y prueban la posibilidad de realizarlas. Doctrina también muy discutida y más combatida, pero que nadie ha podido destruir y los hechos se encargan de confirmar día a día.

Y, como necesario complemento, en sus cincuenta y siete años de existencia, la conducta de nuestro Partido ha sido de tal modo limpia, recta, honrada e inteligentemente revolucionaria, que hasta los propios adversarios y los enemigos de clase han tenido que proclamarle quisieran o no.

He aquí por qué el Partido Socialista Obrero Español es hoy un valor tan positivo que, sin él, no se puede pensar en levantar España de la postración en que se halla ni elevarla al rango que su historia y sus virtudes merecen.

He aquí también, por qué el P.S.O.E. pone especial cuidado en elegir aquéllos en cuya compañía haya de actuar.

Suscripción para EL SOCIALISTA

SUMA ANTERIOR: 80.981,25 francos.

Mont de Mansan: Andrés Millar, 25; Eugenio Laguna, 30; Julio Chimarro, 50; Juan Sierra, 35; Luis Azón, 25; Manuel González, 50; Vázquez, 25; Antonio García, 30; Arturo Bruna, 50; Jesús Rodríguez, 30.

Carmaux (Tarn): Mr. Cassin, 90; José Jiménez, 50; Manuel Fernández, 60; Honorina Fernández, 200.

Marcilly (Eure): Hilario Arri, 100; Esteban Vidal, 50; Miguel Espada, 50; Lamberto Martorell, 15; Julio Martorell, 15; Juan Alcaide, 30; Guillermino Núñez, 8.

G. S. Narbonne (noviembre), 200;

G. S. Narbonne (diciembre), 205; Sección U. G. T. de Gaillac (Tarn), 340.

José María Carrión, St. Julien, 50; Esteban Villacampa, Bartiela, 10; Antonio Aguado, Romilly, 10; Severino Fernández Pellejero, 25; Eusebio Sáez Jiménez, 25; Padre de Hnos. Manuel y tes, 104; G. S. de Saissac (Aude), 10; G. S. de Troyes (Aube), 100; Sebastián Mendivil, 30; Clara Tasis, 50; Mariano Lobera, 25; José Lobera, 50; Vicente Vidal, 10; Cándido Romo, 10; Felipe Campillo, Ambonay, 120.

Aurillac: Comité, 50; Vicente Matel, 25; Francisco Estévez, 20; Cristóbal Sevillano, 15; Dámaso García, 20; Pa-

blo Sierra, 47; Eugenio Chiva, 47; Bernabé Mars, 47; Antonio Morón, 50; Salvador Escalera, 50; Enrique Villarrosa, 30.

José Calero, 100; Luis Suárez, 25; Grijalba, 50; Grupo Ax-les-Thermes, 50; Relamero, 100; Felipe Alcalá, 100; Obrador Ferragut, 50; Fernando García, 50; Francisco Sánchez, 50; Antonine Asin, 10; Gumersindo Mori, 30; Egeña, 50.

Grupo Cussac de Médoc, Burdeos: R. Montero, 43'25; G. Montero, 43'25; Francisco García, 43'25; Cipriano Recio, 43'25; Alejo Fraile, 43'25; Olegario Carrlón, 43'25; Gila Camarero, 43'25; Abel Gómez, 50; Rosa Palencia, 50; Angeles Carrlón, 25; Lad slao Ilundain, 25.

Burdeos: José Moreno Robledo, 10; Gabriel Sabatier Campins, 40; Virgilio Pierna, 50; Francisco Aionso, 25; Benito Lazo, 25; Tomás Mesanza, 25; Manuel Gómez, 35; Dionisio Tauria, 25; Benjamín García, 30; Esteban Aazar, 20.

Burdeos: Policarpo Martín Díaz, 60; Rafael Cebrián Cuesta, 100; Antonio Somarribas, 50; Un simpatizante, 50; Pedro Sánchez, 20.

Burdeos: Carlos Hernández, 50; Vicente Coronado, 50; Eduardo Benítez, 50; Ramón Belloch, 50; Antonio Pinol, 50; José Gomis, 100; Antonio Recondo, 30; Lorenzo Medina, 30; Joaquín Aguirre, 30; Pedro Sánchez, 30; Luis Rodríguez, 30; Liberto Querol, 30; Leandro Chamizo, 30; José Llobera, 50; Pascual Carrillo, 50; Manuel Yerga, 50; Antonio Suárez, 30; Cesáreo Bernardino, 30; Manuel Roca, 20; Antonio Pérez, 30; Emilio Jiménez, 25; Joaquín Esteban, 20; Salvador Sánchez, 20; S. S., 30; Manuel González, 20; Antonio Valencia, 50; Antonio Martínez, 50; José Agostos, 25; Agustín Casanovas, 20; José Chaparro, 30; Joaquín Llobera, 20; Rafael Galiano, 15.

Burdeos: Pedro Serena, 50; Gabriel Sabater, 10; Luis Fernández Vázquez, 10; Enrique Icaceja, 10; Ramón Pendas Dago, 100; Félix Escares Iglesias, 50; X X, 50; Vicente Alemany, 25; Rafael Giner, 25; Pantaleón León, 10; G. S. de Solferino, 135; Manuel Fernández, St. Denis, 10; G. S. de Nan-Amelia Gómez Balado, 100.

Burdeos: Agustín Villa Herreto, 100; Rafael Giner, 25; Vicente Alemany, 25; Serafín Ortiz, 20; Sanguino, 20; Díaz, 20; Launa, 20; Sellés, 10; García, 20; Ropero, 20; Juan Ortiz, 20. — Brigada Vasca: Francisco Aguirre, 40; Francisco Coste, 50; Casto Meroño, 50; F. T. Tansoro, 10; Angel G. baja, 10; Pablo Rodríguez, 10; Luis Murua, 10; Cictoriano Cortabarría, 15; Vicente Sorreategui, 20; Daniel Ugarte, 20; Enrique del Olmo, 10; Hermenegildo Martínez, 120; Primitivo Fernández, 10; Francisco Pérez, 20; Andrés Prieto, 200; Salvador Fierro, 40.

TOTAL: 88.122 francos.

J. S.

Sección de Loiret

Con gran camaradería ha celebrado en Orleans, el pasado día 25 de febrero, asamblea general ordinaria el Grupo departamental de las Juventudes Socialistas de España.

A este acto asistió una representación de las Juventudes Socialistas francesas, que dirigió a la asamblea unas cariñosas palabras de saludo y aliento en nuestra lucha por la reconquista de la República Española.

Fué elegido el siguiente Comité: Presidente, Luis Bedia; secretario, Ramón Vázquez; tesorero-contador, Fernando Corvillo; vocales, Pablo San Clemente y Dolores García.

VIDA DEPARTAMENTAL

Bagnères de Bigorre

Ha sido constituida en esta localidad la Sección de la U.G.T., habiéndose designado por unanimidad el siguiente Comité: Presidente, Francisco Casaña; secretario, Teodoro Casaña; tesorero, Miguel Bailón; vocales, José M. Hervás, José Solé y Miguel Minguez. Toda la correspondencia debe dirigirse al secretario: 26, rue de la République, Bagnères de Bigorre (H. P.).

Thues y Fontpedrouse

Ha quedado constituida en esta localidad la Sección del P.S.O.E., y en su primera asamblea y por unanimidad quedó nombrado el Comité en la forma siguiente:

Presidente, Juan Ocampos; secretario, Ricardo Pajares; tesorero, Conrado Esparza; vocales, Miguel Sebastián y Cristóbal Moya.

Igualmente se ha constituido la Sección de la U.G.T., y por unanimidad, en su primera asamblea, fué designado el Comité en la siguiente forma:

Presidente, Juan Ocampos; secretario, Eduardo Damiá; tesorero, Miguel Sebastián; vocales, Eduardo Barreiro y Juan Huesa.

El Comité de Enlace U.G.T.-C.N.T. integran los siguientes compañeros: Juan Ocampos, Eduardo Damián y Juan Huesa, por la U.G.T.; Gil del Río, Patricio Cuesta y Miguel Márquez, por la C.N.T.

Debemos significar que entre ambas Sindicales hermanas existe una gran cordialidad y compenetración.

Perpignan

En la «Salle Arago», de l'Hôtel de Ville, se celebró la séptima conferencia del ciclo organizado por la Sección local del P.S.O.E., en la que el culto alcalde de la ciudad, M. Félix Mercader, del Partido Socialista Francés (S.F.I.O.), disertó sobre el tema «Roussillon, terre d'invasion».

Con la maestría propia de su gran cultura desarrolló una preciosa lección de historia de la región rosellonesa, que mereció la atención del respetable auditorio, y cariñosos y grandes aplausos coronaron su magnífica disertación.

Hizo la presentación del distinguido orador el compañero Alberto Foraster, con breve y sencilla oración.

Chartres

Se ha celebrado un gran acto en esta localidad organizado por las Organizaciones sindicales.

En representación de la C. N. T. intervinieron los compañeros Sánchez y Olivares y por la U. G. T. Calatuy y Martínez y Hervás, miembro de la Comisión Ejecutiva.

Los oradores propugnaron por el establecimiento de un estrecha inteligencia entre los dos grandes organismos sindicales, cuya acción unida ha de ser decisiva para la futura reconstrucción de España.

El numeroso público que asistió al acto, premió con grandes ovaciones todos los discursos.

Cantal

La Sección Local de la U. G. T., de Saint Gerons, ha renovado los cargos de Comité, habiendo quedado constituido el actual por los siguientes compañeros: Presidente, Félix Agustín Sancho; Secretario, Francisco Vaqueru Calvo; Vicesecretario, Ramón Mor Castelló; Tesorero, Matías García García; y vocales, Julio Alvarez, Julián Díaz y José Fernández.

Aisne

Se ha reunido la Sección local de la U. G. T. de Laon donde los camaradas ugetistas se han agrupado y nombrado un nuevo núcleo que viene a reforzar la U. G. T. en Francia.

En la asamblea de constitución de la Sección se acordó dirigir un fraternal saludo a los camaradas de la C. G. T. y otro a la Ejecutiva de la U. G. T., participándole así mismo la decisión de la Sección de cumplir con la disciplina ugetista y acatar los acuerdos del Congreso de Toulouse. Se acordó también intensificar la propaganda y ponerse de acuerdo con los compañeros de la Sección de Chauny a todos los efectos de acrecentar nuestra organización y crear el grupo Departamental. Finalmente se nombraron los siguientes cargos: Presidente, Eudasio Zayuelas; Secretario, Francisco Sánchez; Tesorero, Lázaro Sánchez y vocales Andrés Norte y Eustaquio Granada. Para representar a la Sección en el Comité de Enlace, se designó a los compañeros Francisco Sánchez y Andrés Norte.

Hautes Pyrennees

Se ha reunido el Pleno del Grupo Departamental, en Tarbes, y entre otros asuntos de importancia que se trataron, se acordó cubrir los cargos vacantes del Comité, quedando éste integrado por los siguientes compañeros: Presidente, Mariano Rojo; Vicepresidente Miguel Armentia; Secretario, Francisco Soler; Vicesecretario, Antonio Torres Lobera, y Tesorero, Alberto Julián.

Loiret

El Grupo Departamental ha celebrado en Orleans una asamblea, en la que estuvieron representados la totalidad de los afiliados que integran el Grupo. Unánimemente se adoptaron los siguientes acuerdos, entre otros de menor importancia: Que, de acuerdo con la determinación de la Comisión Ejecutiva central cada afiliado al Grupo adquiere, como minimum un cupón mensual de Solidaridad. Otorgar un voto de confianza al Comité del Comité del Grupo Departamental, para estudiar el problema de los mutilados existentes en el Departamento y prestar la ayuda mayor posible a los que no puedan trabajar. Declarar obligatoria para todos los afiliados del Grupo la adquisición del Boletín de la U. G. T.. Establecer una permanencia en Orleans, todos los domingos, para los compañeros que acudan de fuera de la capital, y cuya permanencia funciona ya los domingos, de ocho a doce de la mañana en el número 1, Rue des Pastoureaux, Orleans.

Al final de la Asamblea se renovaron los cargos del Comité, que quedó constituido por los siguientes compañeros: Presidente, Felipe Frejo; Vicepresidente Luis Martínez; Secretario, José Rujas; Vicesecretario, Cándido Medina; Tesorero, Francisco Puertas; y Vocales, Edmundo Armengol, Enrique Abadía, Ladislao Murias y Arturo Blanco para formar la Comisión Revisora de Cuentas los compañeros Antonio de la Cantera, Ramón Vázquez y Bibiano Calvo.

Calvados

Se ha constituido en Caen la Sección local de la U. G. T., en una Asamblea plena de entusiasmo que tuvo lugar el pasado día 18 de enero, y para asistir a la cual algunos compañeros tuvieron que recorrer muchos kilómetros por carreteras impracticables y en medio de un gran temporal de nieve y de hielo.

Estuvieron también presentes en esta Asamblea tres compañeros representando a los ugetistas de Sanit Ló, y enviaron un saludo fraternal los compañeros de la Sección de Lixieux que fueron los primeros en constituirse en Sección en el Departamento.

Por unanimidad se tomaron los siguientes acuerdos: Constituir el Grupo Departamental de acuerdo con la Sección de Lixieux; constituir el Comité Local de Enlace U. G. T.-C. N. T. y en cuanto se constituya el Grupo Departamental constituir asimismo el Comité Departamental de Enlace de ambas sindicales; nombrar una Comisión para que estudie la creación de la Junta Local y la Departamental de Liberación; nombrar al compañero Reol, administrador y distribuidor de la prensa sindical y socialista; enviar un fraternal saludo a la Sección de Lisleux y a la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., y por último se dedicó un emocionado recuerdo a todos los caídos por la lucha contra la tiranía fascista y a los que aun sufren las consecuencias de estos regímenes, entre los que se encuentran nuestros hermanos de España. Quedó nombrado el Comité integrado por los siguientes compañeros: Presidente, Antonio Martí; Secretario, Avelino Rubio y Tesorero, Vicente Reol.

En esta localidad se ha celebrado un acto de afirmación sindical U. G. T.-C. N. T., en el que tomaron parte autoridades francesas entre las que se encontraba el Jefe de la Resistencia de Duzy Mr. Chapou, el alcalde Mr. Brousset y el Comité en pleno de la C. G. T.

Buzy

Bajo la presidencia del compañero Reig, presidente del Comité de Enlace U. G. T.-C. N. T., tomaron la palabra por los franceses el Jefe de la Resistencia Mr. Chapou, el alcalde monsieur Brousset y por la C. G. T. los compañeros

Torrens y Laroche. Todos ellos hicieron constar la satisfacción del pueblo francés por la parte activa que en la liberación de Francia ha tomado los españoles, remarcando que esto se debe especialmente a la gran comprensión sindical que existe entre los españoles, que son fieles cumplidores de sus deberes sindicales tanto en su aspecto nacional como internacional.

En representación de la U. G. T. hizo uso de la palabra el compañero Parada miembro del Comité de enlace UGT, CNT, del Departamento de los Bajos Pirineos, dirige un saludo a las minas disertó sobre el fin del acto que se celebraba recordando como solamente a base de la unión de las dos grandes sindicales podremos el día de mañana reconquistar nuestro país, ya que solamente las fuerzas proletarias son capaces de sostener y elevar la economía de nuestra patria.

El compañero Borrás, en representación de la C. N. T., dirige un saludo a las autoridades francesas presentes en el acto y dedicó un elogio a aquellos compañeros que en la lucha contra el fascismo dejaron sus vidas en tierras francesas lo mismo que otros la habían dejado anteriormente en nuestro país, en holocausto de la causa proletaria. Hizo un discurso sobre el fracaso de las democracias burguesas y ratificó la opinión del compañero Paradas que solamente las masas trabajadoras son capaces de llevar la paz y levantar la economía de los países.

Una Conferencia de SABORIT

Con una nutrida asistencia se celebró en Pau, el día 18 de los corrientes, en la Maison Dorée, una conferencia presidida por nuestro compañero Antonio Jiménez, presidente del Comité Departamental del P. S. O. E., de los Bajos Pirineos, a cargo del compañero Andrés Saborit, quien disertó sobre el tema «El Socialismo y la clase obrera». Ocupaban un puesto de honor en la presidencia del acto, monsieur Bordonque Jefe del Comité Francés de Liberación; Mr. Cal, miembro del Comité Departamental de la C. G. T. y monsieur Henri Belesin, en representación del Partido Socialista Francés. Asistieron igualmente algunos miembros de este partido ya que a este fin habían sido invitados.

El compañero Saborit manifestó que había aceptado la invitación del Comité Departamental para dar esta conferencia, alegando a la concurrencia que no esperaran ninguna declaración sensacional, dijo que los refugiados españoles estábamos hartos de promesas y pocas realidades, haciendo saber que él había venido al socialismo cuando este era antipático, penoso y agresivo; hoy, en el exilio, hemos perdido un poco nuestras costumbres y nos hemos enfriado, y sin embargo continuamos en el mismo sitio sin egoísmos y sin hipocresías, porque eso no cabe en el partido socialista, defensor de la clase obrera y los que piensen lo contrario, con ellos jamás podrá colaborar el Partido Socialista ni aquí ni en España.

Haciendo un relato de la monarquía en España, manifestó que nunca fué constitucional a pesar de las luchas que mantuvieron nuestros antepasados al lado de Segasta, quien a pesar de su triunfo no pudo hacer cumplir la Constitución más que un corto lapso de tiempo.

A continuación habla del concepto de comprensión que debemos tener para con los hombres de honradez probada, sean de la tendencia que sean, citando como ejemplos Menéndez Pelayo, Joaquín Costa, Concepción Arenal, etc.

Después se dirige hacia los comunistas españoles haciéndoles saber que habiendo sido camaradas durante la guerra y en el exilio en los campos de concentración y compañías de trabaja-

dores, es imposible el que nos sigamos mirando con recelo, llegando en ciertos lugares a hacer salir a la luz las pistolas, hecho bien lamentable; si esto es así ¿qué podríamos esperar si este sector político preponderara en España? No es así como se hace la unidad, es por el contrario, con la mano en la mano; discutiendo problemas con la palabra y la pluma se hace la unión. Yo no os insulto, pero os pido que hagáis vuestro programa y en lugar de asesinar a los trabajadores vengáis unidos pero no confundidos, y en lugar de seguir vertiendo sangre proletaria dirigid vuestras armas con nosotros contra nuestro enemigo común: el fascismo...

El presidente del acto da lectura a una carta de adhesión de la C. N. T., elocuente y sentida.

Monsieur Bordonque, Jefe del Comité Departamental Francés de Liberación, dirige unas palabras de saludo al auditorio, saludo que lleva su agradecimiento a los que dieron su vida y su sangre por la liberación de Francia, haciendo saber que mañana, si nosotros necesitamos la ayuda del proletariado francés, estarán siempre a nuestro lado, manifestándose por la unidad entre los españoles, siendo éste el solo medio de poder lograr un tanto de éxito en la Reconquista Española.

Termina su peroración con vivas a la República Española y al Partido Socialista.

U. G. T.

Recordamos a todas las Secciones que aun tienen pendientes liquidaciones por envíos de Boletines que deben verificar aquellas dentro del más breve plazo posible, tomando buena nota de que los giros que hagan deben ser independientes de los de coupons.—Por la Comisión Ejecutiva: El tesorero, M. Calzaña.

JUNTA ESPAÑOLA DE LIBERACION

VALENCE

El día 24 de febrero, por la noche, se celebró en Sala de Fiestas de Valence el mitin organizado por la Junta Española de Liberación.

Al acto, que fué presidido por Maurice, en nombre del C. D. L. francés, asistieron todos los españoles de los Departamentos del Drôme y de la Ardèche y algunos del Isère.

Todas las organizaciones adheridas a la J. E. L. en ambos Departamentos se hallaban presentes, como asimismo los diferentes organismos de la Resistencia francesa, a excepción de la C. G. T., cuyo secretario general, Heller, se negó a participar por razones de orden político en este grandioso acto de solidaridad internacional.

Ocuparon la tribuna los compañeros López, secretario de la J. E. L. de la Ardèche; el comandante Amat, presidente de la Departamental del Drôme; Bonhome y Susini, por el Partido Socialista Francés, las Juventudes y la «Libre Pensée»; Tundidor, por el Partido Socialista y la U. G. T., y Buenacasa, por el Movimiento Libertario y la C. N. T.

El general Hernández Sarabia, que no pudo asistir al mitin por encontrarse enfermo, envió un cariñoso saludo a los reunidos.

Las ideas expuestas por los oradores fueron calurosamente aplaudidas por la numerosa asistencia que acudió al acto.

Se aprobaron por unanimidad unas conclusiones, en las que se reclama que la Asamblea Consultativa solicite del Gobierno francés la ruptura de las relaciones diplomáticas con el Gobierno franquista.

—Al día siguiente del mitin se celebró un Pleno conjunto U.G.T. - C.N.T. del Drôme y de la Ardèche, en el que se acordó por unanimidad, entre otros puntos importantes, el dejar de cotizar en la C.G.T. hasta que el secretario general de dichos Departamentos sea destituido o haya dado satisfacción pública a los trabajadores españoles. Y dicho acuerdo ha sido transmitido al Bureau Confederal Nacional en París.

Al Pleno a que hacemos mención asistieron los delegados nacionales de la

U.G.T. y la C.N.T., compañeros Tundidor y Buenacasa.

BELLAC

Se ha constituido la Junta Española de Liberación del Cantón de Bellac. El Comité está compuesto así: Presidencia, U.G.T.; secretaria, C.N.T.; tesorero, M.L.E.; contador, I.R.; vocal primero, P.O.U.M.; vocal segundo, delegada de las mujeres españolas.

PRIVAS

Los españoles de Privas pertenecientes a los Partidos Unión Republicana, Izquierda Republicana, PSOE, UGT, CNT y MLE han constituido la Sección de la J.E.L. Su Directiva está compuesta como sigue:

Presidente, José Ferrer (CNT); secretario, Miguel López (PSOE); tesorero, Ambroj (UR); vocales, Jaime Condevilla (UGT), Antonio Jaén (MLE) y Márquez (IR).

El Comité de Enlace CNT-UGT está integrado por Juan Freixas y Cordevilla.

Este Comité no cesa de trabajar y agrupar a todos los españoles del Departamento, habiendo sido constituidas Juntas locales en Amoney, La Vouille y Vallon.

Los componentes de la Junta Española de Liberación del Departamento hacen acto de solidaridad, laborando por la causa común, en beneficio de la liberación de nuestra querida España.

EAUZE

También se ha constituido en esta localidad el Comité de la Junta Española de Liberación, integrándolo: Ramón Vidal, presidente (CNT); Cipriano Robles, secretario (UGT); Heñodoro Sáiz, tesorero (CNT); vocales, Miguel Morer (PSOE) y José García (CNT).

DRUX

En una reunión celebrada el día 8 del corriente entre organizaciones sindicales

y partidos de izquierda de esta localidad, se acordó formar la J.E.L., quedando compuesta como sigue:

Presidencia, Alfredo Fernández (de la UGT); secretario y tesorero, Pablo Valls (CNT); Relaciones, Gonzalo Luna (IR); Organización y Jurídica, Maximo Echegoyen (PSOE); Propaganda y Economía, Barros (MLE).

Esta Junta se propone no cejar un momento en sus trabajos hasta ver derribado y para siempre el régimen de terror y oprobio impuesto por el yugo de Franco y su Falange, que tantos años viene sufriendo nuestra querida España.

CHATEAUDUN

Reunidos el día 4 de marzo en esta villa los delegados de partidos políticos y organizaciones sindicales que citamos, para la constitución de la Junta local Española de Liberación, fueron designados para el Comité los siguientes compañeros:

Presidente, Juan Modol (IR); secretario, José Checa (CNT); Relaciones, César Alonso (PSOE); Jurídica, Gabriel Allaga (MLE); Propaganda, Florentino Casorrán (UGT).

Este Comité local hizo votos de pagar con ahínco el programa de la Junta Española de Liberación tendiente a restaurar la República, y a reconocer

las conquistas revolucionarias del 36, por cuyo alcance y mantenimiento dieron sus vidas los mejores militantes del obrerismo antifascista español.

Dirigir la correspondencia a José Checa: 4, rue de la Rainville, Chateaudun (E. et L.).

LYON

Organizado por la Junta Española de Liberación, se ha celebrado un grandioso acto en una de las grandes salas de la Bolsa del Trabajo, totalmente abarrotada de público.

Prestaron su colaboración el Partido Liberación Nacional, interviniendo por este último su presidente, compañero Alban.

Presidió el acto el compañero Sañudo, presidente de la Junta Española de Liberación de Lyon, interviniendo en el mismo el doctor Martí Feded, por los Partidos republicanos; Cheuca, del Comité Nacional de la C.N.T., y nuestro compañero José Gregori, miembro de la Ejecutiva Nacional del Partido.

Los oradores expusieron en sus discursos los temas de candente actualidad para la emigración española. Defendieron la solución republicana como la única viable para el problema español, y todas las intervenciones fueron subrayadas con los aplausos entusiastas de la concurrencia.

SE DESEA CONOCER...

Se desea conocer el paradero de Mateo Millán Martínez, que pertenecía a la Agrupación Socialista de Lorca, y que ha estado mucho tiempo en Argelia.

También se desea averiguar el paradero de Francisco Díaz, de la Agrupación Socialista de Aguilas (Murcia), por el que se interesa su cuñado, residente en el Marruecos francés. Dirigirse a José Mellinas: 214, avenue de Thiers, en Bordeaux-Bastide (Gironde).

—Antonio García, rue de Saint-Charles, 6 (chez Fernández), Toulouse, desea saber noticias de su pariente Armando Pujol, de Avilés, que se encuentra en Hendaya o Bayona.

—Antonio Roura, domiciliado en el Boulevard Carnot, 1, Bagnères de Bigorre (H. P.), desea conocer el paradero de Amadeo Salvador Grau.

—Antonio Obejo, chez Mme. Teuchon Rose, 21, rue Lauzac, Bastide-Bordeaux, desea conocer el paradero de Bartolomé Serna, de la Agrupación de Villanueva de Córdoba, y de Mariano Tirado, de la Agrupación de Pedroche.

—Federico Nos Bernard desea saber noticias de su hermano Joaquín Nos Bernard. Dirigirse: 1, rue Fontaine St.-Liane, Melun (Seine et Marne).

—Se desea conocer el paradero de Mariano Pérez Isla, 37 Grupo T. E. 4.º Equipo. Comunicarlo a su hermana Irene Pérez, à Pay, par Estrees, Denicourt (Somme).

—Aurelio Benedit, de la J. S. de Castro-Urdiales (Santander), residente actualmente en Fumel (Lot et Garonne), Bar Icanton, desea conocer noticias de todos los compañeros de dicha Juventud que residan en Francia.

—Ramón Zaragoza Zaragoza, de Cangas de Onís (Asturias); Guillermo Suárez Martínez, de Ribadesella (Asturias), y Domingo Imán Sanjamaría, de Peñacastillo (Santander). Pregunta por ellos Moisés Avello Maodo, de Cangas del Narcea (Asturias), actualmente domiciliado en Bélarygue, par Penne du Tarn (Tarn).

—Se desea saber el paradero de Feliz Fernández Jiménez, esposa e hijos, de Caleras (Toledo). Comunicarlo a Edmundo Hernández: Paule d'Eau, Saint-Eloy les Mines (Puy de Dome).

—Celestino Martínez, en Genié, par Salles d'Anglès (Charente), desea noticias de Luciano García Moriyón y Antonio Jiménez Cruz, de la Agrupación Socialista de San Adrián del Besós (Barcelona).

—Se ruega a quien tenga conocimiento del paradero del compañero Gabriel López Sánchez lo comuniqué a Fernando Sánchez: 2, rue St.-Bernard, Toulouse.

—Se desea saber el paradero del compañero Zacarías Cámara Horillo, de la Agrupación de Belmer (Córdoba). Dirigirse a Fernando Barbero, en Savignas (Aveyron).

—Se interesa saber el paradero de Domingo Sillero Gómez, oficial de Telégrafos de Barcelona. Dirigirse a Alfonso Alonso Rodera: 27, rue de la Montagne, Nantes (Loire Inferieur).

—Se interesa saber el paradero de los residentes en Francia del pueblo de Afover del Tajo (Toledo). Dirigirse a Aquilino Rodríguez Rodríguez: 9, rue Général Marguerite, Nantes (Loire Inferieur).

—Se interesa saber el paradero de Angel Arias Minuesa, que se encontraba en el Campo Franco de Saint Nazaire. Dirigirse a Felipe Domínguez Cartero: 21, rue du Port Communau, Nantes (Loire Inferieur).

—Se interesa conocer el paradero del compañero Jesús San Emeterio, que fué capitán en el Batallón 109 y comisario del 129, en el Norte de España. Igualmente se desea conocer la dirección de los camaradas Antonio García Nava, de Polanco (Santander), y de José Pérez Comorera, de Madrid. Dirigirse a Cándido Ruiz San Emeterio: C. S. S. E. 14 bis, Sereilhac (Haute Vienne).

Avisos y convocatorias

SECCION DE TOULOUSE

Se ruega a los compañeros que a continuación se detallan, pasen con toda urgencia por esta Secretaría de la UGT local, para un asunto que les interesa:

Ramón García, Juan Blanco, Marcos Sánchez, Francisco Ortiz, Belarmino Venceslao, Demetrio Morales, Ignacio Rodrigo, Eliseo Naval, Apolinar Cano, Manuel Pérez López, Ginis García Paredes, Modesto Andreu, Manuel Guerra, José Gómez, Pascual Ramiro, Vicente Lain, Manuel López Hernández, José Bautista, Beltrán Coll, Ignacio Rodrigo, Benito Pinardell, Enrique Fernández, Antonio Rivera, Tomás Domingo, Antonio Benavides, Gregorio Requena, Aniceto Martínez, Vicente Soriano Pardo Angel Fernández Armengol, José Amils, Luis Gómez, Angel García, Francisco Rodríguez.

Pedro Fernández, Ramón González, Lorenzo Arnal, Demetrio Díaz, Rojas Vallejo, Manuel Emeterio, Pedro Grinjón, José Domínguez Serrano, Pascual Saura, Ricardo Hernández, Candel Vill, Ambrosio Carrión, Antonio Carrión, Antonio Bicharte, Francisco Morales, Teresa de Pallarés, Francisco Alasturc, Felipe Fuertes García, Pedro Navarró, José Fuertes García, Ceferina Sanz Martín, Pedro Escribano, José Romero, Francisco Mas Salbes, Obdulia González, Fernández Caballero, Fernández Ignacio, Ramón Lasalle, Federico Birenis, Miguel Calcerán, Fermín Larra-

ga, Jaime Vidal, Juan Lloret, Ricardo Rodríguez Porto, José Monzón, Ramón Valera, Juan Varea Montesinos, Juan Salas, Vicente Serrano, Francisco Mateo, Antonio Rincón, Francisco Corral Coll.

TARBES

El día 25 de marzo tendrá lugar en Tarbes un gran mitin organizado por el Comité Departamental de la Junta Española de Liberación, en el que intervendrán los siguientes oradores: Ricardo Gasset, por los Partidos Republicanos; Domingo Torres, por el Movimiento Libertario y la C.N.T., y Pascual Tomás, por el Partido Socialista y la U.G.T.

¡Españoles! Por el derrocamiento de Franco y Falange, por la liberación de España, acudid todos.

MONTAUBAN

Se pone en conocimiento de los afiliados de la U.G.T. de Montauban que las cotizaciones podrán hacerse efectivas todos los domingos, de dos a tres de la tarde, en el Café del Universo, rue St.-Louis, al tesorero de la misma, compañero Vicente Grau.

Una alocución de Pascual Lo que opina de la monarquía Tomas desde Radio Londres el sr. Maura

Durante la estancia en Londres de los delegados de la Unión General de Trabajadores a la Conferencia Obrera Mundial, compañeros Trifón Gómez y Pascual Tomás, este último pronunció, invitado al efecto, una alocución desde Radio Londres, cuyo texto reproducimos a continuación:

«Los sacrificios realizados por la clase trabajadora en todos los países democráticos del mundo para destruir la fuerza mecanizada del fascismo internacional, no pueden ser negados por nadie. Han sido, y son los trabajadores, los que con más ímpetu y con mayor devoción se han entregado a la lucha cruentísima contra el fascismo, por saber que el fascismo representa la negación de todas las libertades, la anulación de la personalidad humana y la muerte de todo progreso social.

Millones de trabajadores rinden a diario su vida en holocausto de la Libertad. Luchan y mueren por afianzar sobre bases inmovilizables en todo el mundo los derechos innegables del hombre.

En fábricas, campos, minas y talleres, los obreros ofrecen su capacidad creadora de trabajo para que la potencia combativa de las naciones aliadas aumente de hora en hora y pueda acelerarse el ansiado momento de aniquilar al fascismo internacional.

Cuando se rinde a la causa de

El hombre del día en España

Tal es el título que emplea «Combat» comentando el nombramiento de Muñoz Grande para la Capitanía General de Madrid. «Antiguo jefe de la «división azul» en el frente ruso declarado «criminal de guerra» por los aliados, en razón de las torturas que ha infligido a los ciudadanos soviéticos cuando lucharon las fuerzas alemanas, Muñoz Grande es el único general español afiliado a Falange. Su nombramiento es para suceder al general Saliquet, revocado por monarquico. Se asegura en España que al «criminal de guerra» Muñoz Grande, se le encargará la dirección de la represión contra republicanos y monárquicos.

A pesar de sus pretensiones y que él lo quiera o no, Franco es y será el hombre de los nazis, hasta su caída.»

Con estos inequívocos términos expresa «Combat» la opinión que le merece el dictador español y su lugar teniente, Muñoz Grande que se dispone a jugar la segunda parte de su «glorioso» papel en el frente del Este. La elección hecha por Franco ha tenido en cuenta las grandes cualidades fascistas del jefe de la División Azul, a quien se acusa de haber cometido las mayores bestialidades contra la población civil rusa, «Criminal de guerra» y enemigo declarado de la libertad. Muñoz Grande ha servido en todo momento la voluntad de Franco. Y consecuentemente con esa línea de conducta, obedeciendo sus órdenes, quiere engrosar el capítulo de sus responsabilidades organizando el aparato de represión con el que Franco busca ahogar su sangre los tristes designios de su régimen.

la Justicia, de la Libertad y de los derechos inviolables del hombre todo el inagotable caudal de sacrificios que los trabajadores están realizando, se tiene innegablemente el derecho a participar mañana muy directamente en las conversaciones donde se articule la Paz futura.

Ese derecho lo reclaman hoy los trabajadores de todo el mundo.

No olvidan los trabajadores las enseñanzas adquiridas en la post-guerra del año 1918. Las tienen, por el contrario, muy presentes, porque han sufrido en su carne y en su espíritu las consecuencias derivadas de los errores cometidos por los gobernantes en la dirección política y social de los pueblos.

Los trabajadores reclaman hoy, como garantía para su clase, una intervención suya directa y real en la dirección de la futura Sociedad de Naciones, bajo cuya autoridad internacional han de garantizarse por las medidas de seguridad colectiva los derechos de todos los pueblos a gobernarse por sí mismos, y con ello los intereses innegables de los trabajadores, orientados en un ansia nobilísima de anular desde su raíz misma las causas que originan catástrofes como la que hoy sufre la humanidad entera.

Sobre dos bases descansa la petición de los trabajadores a intervenir en las discusiones de la Paz. Una, de carácter político internacional, y que abarca la distribución de las primeras materias de ordenación industrial, barreras arancelarias, mercados, intervención en las industrias, etcétera. Otra la que asegure sus

«La restauración de la República se considera por los vencidos del 39 como una debida reparación y como una realidad próxima y asegurada. La representación visible de la monarquía no ha hecho en estos años de terrible persecución a los emigrados «rojos», un solo gesto, ostensible ni oculto, de apoyo y protección a quienes han sufrido los innumerables rigores del exilio. No ha pronunciado una palabra de paz. No ha tenido un gesto viril de protesta contra quien, después de haber triunfado gracias al apoyo de los monárquicos, ha despreciado a cuantos con tal título le sirvieron, demostrando con esa pasividad su resignación o su impotencia. Franco no podido pisotear todas las leyes de humanidad y todos los principios de la caridad cristiana. En su trato cruel y cobarde con los vencidos, sin que jamás se alzara una voz de protesta por ello, en nombre de quien para ser rey ha de serlo de todos los españoles.

En resumen: Carece la monarquía de título legítimo para justificar su restauración. No le tendrá mientras no hable el sufragio popular, que fue quien la apartó del trono en 1931 y quien ratificó esta su decisión en las sucesivas consultas electorales hasta 1936. Carece de derecho a pedir a los españoles su reconocimiento como pacificadora del país, porque fue fiera y tenazmente beligerante. Carece de prestigio y de autoridad cerca de los vencidos el 39, porque no ha tenido un gesto de olvido y perdón, ni un rasgo de misericordia en los años terribles de la feroz persecución germano-falangista, que ha diezmando las filas de los republicanos, que fueron siempre y siguen siendo españoles cien por cien, pese a las estú-

libertades ciudadanas y les permita actuar con pleno derecho y con responsabilidad de gestión en la dirección política y social del mundo.

Los trabajadores organizados que han sido la columna vertebral de las libertades públicas, quieren ser mañana el cerebro y el corazón del mundo que nacerá al dispararse el último cañonazo de esta guerra.

El ocaso de un régimen sanguinario

Las repercusiones producidas en España por los últimos acontecimientos militares, revisten una extrema gravedad. El germen de discrepancia manifestado en el seno del Ejército, ha crecido tan ostensiblemente que Franco se ha visto obligado a recurrir a medidas excepcionales con las que pretende apuntalar una situación que a todas luces se hace insostenible. Los rusos casi a las puertas de Berlín, los anglo-sajones habiendo atravesado el Rin son dos hechos poco tranquilizadores para quien lo jugó todo a la carta del fascismo.

En España contrariamente a lo ocurrido en Alemania, Franco no ha conseguido endiosarse. Bien justo le ha venido mantenerse en el poder y a costa de que terribles crueldades y terrores. Pero el pueblo español; no ha dejado de agitarse, no ha tolerado una dominación moral que correspondiera a la tiranía del general traidor. Los sedimentos de la rebeldía no han podido ser ahogados en sangre y hoy Franco empieza a temblar ante esa agitación popular cuya presión llega a conmover instituciones sobre las que el régimen falangista creía haber encontrado puntales seguros.

El Ejército español da señales de una actividad que hacen vivir al Generalísimo en estado de constante alerta. La división es evidente entre las fuerzas regu-

lares hasta el extremo de que Franco ha dimitido al general en jefe del ejército. La medida tiene mayores alcances, porque en todos los puestos de confianza han sido colocados los generales netamente falangistas. Franco ya sabe lo que es una rebelión militar, mejor que ningún otro general español puesto que fue el cabecilla de la del 36. Y ahora, como entonces, para hacer cara a los acontecimientos, el señor de todas las Españas llama a los moros en su auxilio. Y en efecto, dos divisiones moras han salido ya de Marruecos con rumbo a España.

La posición del caudillo no puede ser mas precaria. Se calcula en un 60 % el porcentaje del ejército dispuesto a rebelarse contra Franco, porcentaje que se incrementa diariamente, a medida que Franco se refugia en Falange a cuyas directrices somete actualmente toda su línea de conducta. Detrás de esta efervescencia cuya exteriorización no se recata entre los medios militares, el general traidor ve dibujarse la amenaza del pueblo sorda y terrible.

La seguridad de Franco en sus tropas moras, la ilimitada confianza que en ellas tiene depositada, es un bien modesto recurso ante la inevitable catástrofe que al régimen falangista se le avecina. Con esas fuerzas el rebelde de 1936, no con-

pidas y grotescas clasificaciones al uso entre la fauna falangista.

Razonado así el primer aspecto del problema, es fácil y breve analizar los restantes.

Carente la monarquía del apoyo de las masas obreras y republicanas, sólo podría sustentarse merced a la asistencia de otras esferas sociales inclinadas por tradición a servir al régimen. El clero, el ejército, la aristocracia de la sangre, quizá la del dinero y una parte de la masa neutra, difusa e incoherente que creyera, como tantas otras veces creyó, en el milagro y viera en el rey el contratista de su tranquilidad y de su reposo.

Esta masa neutra—una de las mayores plagas que ha padecido nuestro país—quizá haya menguado considerablemente. La guerra civil impuso a todos los españoles la necesidad, no sólo de tomar partido, sino de medir en las propias espaldas de cada cual las consecuencias que acompañan inevitablemente a los extremismos, y no sería extraño que ese revulsivo haya puesto al fin en movimiento el cuerpo atrofiado y agarbanzado de la parte de clase burguesa y media que integaba la legión de ausentes habituales de la vida ciudadana.

Sea de ello lo que se quiera, siempre resultará que los apoyos y asentamientos de la monarquía en la España de hoy serían sensiblemente los mismos que la servían de sustentación al tiempo de su caída. Ya entonces no fueron ellos bastantes para apunalarla. Hoy lo serían mucho menos. En la Europa que nace de esta guerra, el imperio de las masas obreras organizadas será casi absoluto. La primera y más característica consecuencia de esta gigantesca conmoción es ya que esas masas han ascendido considerablemente en su marcha hacia la toma de posesión de los puestos de mando y gobernación de los Estados europeos. Pensar en instaurar hoy un régimen a espaldas de las organizaciones obreras es condenarse a la impotencia. Hacerlo en contra de contra de esas organizaciones es lanzarse alegremente al suicidio.

En España, concretamente, donde nuestro proletariado ha vivido los años de su dominación política bajo el régimen republicano y más tarde los años terribles pero heroicos de la guerra civil, no habrá régimen alguno viable si no cuenta con el calor y la simpatía de las organizaciones obreras.»

siguio dominar el impulso del pueblo español. Ni con ellas ni con el sector del ejército adicto a la rebelión. El curso que fue decir sí o no que colocarlo del lado del material aportado por Italia y Alemania. Sin el, Franco hubiera pasado ante el Consejo de Guerra como uno de los mas insignes traidores de todos los tiempos. De que lado puede esperarse una ayuda? Quién se atrevera a hora a financiar una situación que es secuela de la que esta a punto de liquidarse en el mundo entero? Ni siquiera los monárquicos. El Infante que proclamo su vasalaje al Caudillo, hoy que le ve abocado a la derrota, se rehace, se reanima y hasta sostiene la pretension de que se le conceda el trono de que su padre salio indemne en 1931 por un impulso generoso del pueblo español. El contrabandista Juan March, abandona también el campo franquista. Gil Robles se arrima a la sombra protectora del pretendiente confiado en un alegre «borron y cuenta nueva». Incluso se sostiene que la Guardia civil se siente muy despegada de la Falange. Por todas estas exclusiones, Franco y su Falange han quedado totalmente solos. Esa soledad es de malos augurios para el fascismo español. Sobre todo porque coincide con la inminente caída del fascismo alemán.